
Quarta-feira, 21 de junho de 2017   |   Ano XX - Nº 1946   |   R$ 2,50 www.jom.com.br

AI PMSA / Fernando Gomes

Consulta Popular: Assembleia 
defi nirá as prioridades locais

Programa Esporte e Lazer da Cidade, o (PELC), foi lançado ofi cialmente na noite da última 
segunda-feira, dia 19.segunda-feira, dia 19. C Comunidade local já pode se inscrever para participar do programaomunidade local já pode se inscrever para participar do programa
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O inverno O inverno 
chegouchegou

ContracapaContracapa
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Ofertas válidas para os Supermercados 
COTRISA de Santo Ângelo e Entre-Ijuís,
de 21/6 até 24/6/2017. Fotos meramente 

ilustrativas. Salvo erros de impressão. 
Encomendas pelos fones:
3312-4159 e 3312-2369

TEMOS CONVÊNIO COM:
- Sindicato dos Professores Municipais

-Sindicato dos Municipários
- Sindicato da Alimentação (Sintriasa)

VENHA CONFERIR NOSSAS OFERTAS!

FEIJÃO CALDO 
GROSSO 1KG

R$ 4,99

ARROZ RAROZ 
BRANCO TP1 5KG

R$ 11,89

ALIMENTO 
P/ CÃES 

ROSCÃO 7KG

R$ 17,99

PAPEL HIG.
TENDERLY LEVE 12 

PAGUE 11

R$ 13,45

PRESUNTO 
LANGUIRU KG R$ 13,99999

O 
S
G
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Mais esporte e lazer Mais esporte e lazer 
para a comunidadepara a comunidade

MIchael Garcia

O esposo Aloísio Eisele (in memorian), fi lha Juniane Poerner, 
genro Luiz César Theobald, neta Luiza convidam para missa de 1º 
ano de falecimento de

a realizar-se amanhã, dia 22, quinta-feira, na Igreja Sagrada Família, 
às 19 horas.

Vali PoernerVali Poerner

CONVITE PARA MISSA DE 1º ANO DE FALECIMENTO

“A saudade é imensa mas o que nos conforta e a 
certeza de saber que estas amparada por Deus”.
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Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria

20/6/2017 - 14h
1° Prêmio -  7.346
2° Prêmio -  6.341
3° Prêmio -  6.395
4° Prêmio -  8.919
5° Prêmio -  9.985
6° Prêmio -  8.986

20/6/2017 - 18h
Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.
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Editorial
 

Retrato Cotidiano
O inverno iniciou 

ofi cialmente na ma-
drugada desta quarta-
-feira, mas o frio che-
gou para valer já no 
início desta semana. O 
inverno produz belas 
imagens como a de um 
veículo que fi cou com 
o para-brisas cobertos 
pela geada. A maté-
ria completa pode ser 
conferida na contra-
capa.

Nesta edição mos-
tramos também que 
o Programa Esporte 
e Lazer da Cidade, 
o (PELC) foi ofi cial-
mente lançado e já 
está com as inscrições 
abertas.   O programa 
tem como objetivo 
principal, proporcio-
nar mais esporte e 
lazer de forma total-
mente gratuita para 
a comunidade santo-
-angelense, por meio 
de núcleos em bairros 
da cidade.  Saiba Mais 
na página 5. 

Além disso, nesta 
edição, outro destaque 
é Assembleia promovi-
da pelo Comude, para 
a escolha das priorida-
des locais da Consulta 
Popular. A assembleia 
tem início às 14h da 
próxima segunda-fei-
ra, acontece na URI e 
é aberta para toda co-
munidade.

Estudantes que 
queiram ingressar no 
Ensino Técnico tem 
a possibilidade de se 
inscrever em um dos 
cursos que a Escola 
Técnica Estadual Pre-
sidente Getúlio Vargas 
oferece. As inscrições 
podem ser feitas até 
amanhã e na página 
4 você encontra mais 
informações sobre os 
cursos disponíveis.  
Editorias de esporte, 
saúde, educação, além 
dos principais fatos 
que são noticia na ci-
dade você encontra no 
JOM desta quarta-fei-
ra. Uma boa leitura!

NotasNotas

Divulgação

108ª Convenção 
Internacional 

de Rotary

O casal Governador do Distrito 
4660 do Rotary, Itamar Alegranzi e 
Neisa Ceretta Alegranzi, participa-
ram da 108ª Convenção Internacio-
nal de Rotary. O evento aconteceu de 
10 a 14 de junho deste mês na cida-
de de Atlanta, nos Estados Unidos e 
reuniu representantes de Rotarys de 
todo o mundo.

O casal Governador e o coorde-

nador Jorge Carneiro de Andrade, 
convidam todos os Rotarianos do 
Distrito 4660, para participar da 44ª 
Conferência Distrital - A Conferência 
da Motivação, que acontecerá nos 
dias 23, 24 e 25 de junho. A plenária 
da Conferência será realizada no Clu-
be Gaúcho no dia 24 e mais informa-
ções podem ser obtidas diretamente 
com o Rotary, Distrito 4660.

Violência, Cultura e 
Sistema Prisional é tema 

de Seminário
Promover um diálogo entre diversos segmen-

tos da sociedade, a fi m de chamar a atenção para a 
realidade do sistema prisional gaúcho é o objetivo 
geral do Seminário: Violência, Cultura e Sistema 
Prisional”, que acontece quinta-feira, 22, com a 
Mostra de práticas e projetos, numa promoção da 
URI Santo Ângelo e SUSEPE.

A inscrição deve ser feita com antecedência, 
no site da Uri (www.santoangelo.uri.br) e não tem 
taxa. Os organizadores solicitam doações de sabo-
nete, creme dental, escova de dentes ou aparelho 
de barbear.

Minguante
17/6 a 22/6

Vaga de estágio para 
acadêmicos de Ciências 

Contábeis
Empresa de Entre-Ijuís está selecionando aca-

dêmicos do curso de Ciências Contábeis para está-
gio. O candidato selecionado irá desempenhar as 
seguintes atividades: apoiar o setor contábil, auxi-
liar no lançamento de dados contábeis via sistema 
e no lançamento de notas fi scais.

A carga horária será de 20 horas semanais. Os 
interessados devem comparecer ao CIEE de Santo 
Ângelo, munidos de currículo e atestado de matrícu-
la. Mais informações pelo telefone (55) 3313-2522.

DMT alerta para o trânsito 
na Antunes Ribas

O diretor do Departamento Municipal de Trân-
sito (DMT) Gerson Rodrigues, informa que devido a 
um acidente registrado no cruzamento das ruas An-
tunes Ribas com Sete de Setembro, o semáforo foi 
atingido e passa por conserto. Rodrigues alerta os 
motoristas que trafegam pelo trecho que redobrem a 
atenção, pois o semáforo não está em funcionamen-
to. Mesmo com a área sinalizada, o DMT recomenda 
cautela os usuários do trânsito no referido local.

Mutirão no Bairro 
Castelarin

Na segunda-feira, dia 19, o prefeito Jacques Bar-
bosa recebeu em seu gabinete em audiência a pre-
sidente do Bairro Castelarin, Marlene Schubert. Ela 
trouxe uma lista de reivindicações para melhorias 
na comunidade, como a ação do projeto Prefeitura 
nos Bairros, recapeamento asfáltico nas ruas Antô-
nio Neto e na Travessa Um e calçamento de pedras 
poliédricas na Rua Amália Vier, que faz ligação com 
o Frigorífi co Alibem.

Caixa suspende 
financiamentos de 

imóveis de até R$ 950 mil
Os fi nanciamentos de imóveis pela Caixa Econô-

mica Federal de até R$ 950 mil, utilizando recursos 
do Fundo de Garantia do Tempo de Serviço (FGTS), 
estão suspensos.

O banco confi rmou, por meio de nota, a parali-
sação de novos empréstimos por falta de disponibi-
lização de recursos pelo Conselho Curador do FGTS, 
para este ano.

Encontro Regional do TCE
O Tribunal de Contas do Estado (TCE-RS) en-

cerra, nesta quinta-feira, dia 22, em Passo Fundo, 
a série de atividades do XIII Encontro Regional de 
Controle e Orientação (ERCO). O evento iniciou em 
Porto Alegre, em 28 de março, e passou por todas 
as cidades onde o TCE-RS possui Serviços Regio-
nais de Auditoria: Santo Ângelo, Erechim, Frederico 
Westphalen, Pelotas, Santana do Livramento, Santa 
Cruz do Sul, Santa Maria e Caxias do Sul.
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Consulta Popular

Michael Garcia

O Conselho Municipal de Desen-
volvimento, (COMUDE), promove 
na próxima segunda-feira, dia 26, no 
Centro Municipal de Cultura uma As-
sembleia Pública Municipal de esco-
lha das prioridades para a Consulta 
Popular. A assembleia tem início às 
14h e é aberta para toda comunidade.

Segundo o Presidente do Comun-
de, Diomar Formenton, durante a as-
sembleia serão escolhidos cinco proje-
tos, constantes no plano estratégico de 
desenvolvimento regional, dentre os 
compatíveis com os programas e ações 
do PPA vigente. Além disso, Formen-

ton ressaltou que a participação da 
comunidade é muito importante, uma 
vez que durante a reunião serão esco-
lhidos um delegado a cada 30 partici-
pantes.

Os resultados dos referidos proje-
tos escolhidos na Assembleia Pública 
Municipal serão levados para a As-
sembleia Regional que acontece no 
dia 5 de julho, na URI Santo Ângelo e 
constarão na planilha de votação que 
ocorrerá em todo território gaúcho 
nos dias 1º, 2 e 3 de agosto. A votação 
das demandas poderá ser feita pela in-
ternet, usando o título de eleitor. 

  Assembleia defi nirá as prioridades 
para a Consulta Popular

Comude promove na próxima segunda-feira, dia 26, na URI, uma Assembleia Pública para defi nir as prioridades locais

Conselheiros Renato Zampieri, Adelar Cavalheiro, Clodoveu Miguel da Rosa, Secretária Mara 
Battú e presidente do Comude, Diomar Foermento, estiveram na segunda-feira, dia 19, no 

Jornal O Mensageiro divulgando a assembleia

PROJETOS PARA VOTAÇÃO

PROJETOS APRESENTADOS

NO PLANEJAMENTO

- Implantação de redes de energia trifásica na 
região funcional
- Apoio à gestão de agroindústrias das Missões

- Plano de Markenting Turístico
- Sinalização Turística-Rota Missões

- Fortalecimento na produção de grãos da 
região das Missões
- Fortalecimento na produção de grãos da 

região das Missões

- Fortalecimento e diferenciação na pecuária de 
corte naas Missões “Buena Carne Missioneira”
- Fortalecimento e diferenciação na pecuária de 

corte nas Missões-“Buena Carne Missioneira”

- Fortalecimento e diferenciação na pecuária de 
corte nas Missões-“Buena Carne Missioneira”
- Projeto + leite: Gestão, governança e 

alternativas de agroindustrialização da 

pecuária leiteira

- Redes de Cooperação
- Plantas Piloto Agroindustrias

- Missões Alimenta a fé
- Turismo no Cerro do Inhacuruntum

- Parque Tecnológico do Noroeste  Gaúcho e 
Ecossistema Inovador
- Centro Tecnológico de Pesquisa e 

Inovação das Missões

- Implantação do Parque Tecnológico 
Interinstitucional de Energias Renováveis e 
Biotecnologias
- A preservação do Patrimônio com 

objetivo da ação cultural, turísticas e 

educação regional

PROJETOS ORÇAMENTÁRIOS 

COMPATÍVEIS

- Energia forte no campo

- Agroindústria Familiar - Sabor Gaúcho

- Regionalização do Turismo
- Infraestrutura e equip. para o bem receber

- Recuperação, manutenção e conservação 
de solos
- Apoio ao desenvolvimento da agricultura 

familiar

- Cadeia produtiva do leite, pecuária de corte 
e ovinocultura
- Leite Gaúcho/ Apoio ao fortalecimento 

das cadeias produtivas locais e regionais

- Apoio ao desenvolvimento da agricultura 
familiar
- Leite Gaúcho/ Apoio ao fortalecimento 

das cadeias produtivas locais e regionais

- Apoio e fomento ao cooperativismo
- Agroindústria Familiar - Sabor Gaúcho                           

- Agroindústria Familiar - Sabor Gaúcho                           
- Regionalização do turismo, infraestrutura  

turística para o bem receber 

- Parques, polos e incubadoras tecnológicas

- Parques, pólos e incubadoras 

tecnológicas 

- Parques, polos e incubadoras tecnológicas

- Ampliação, reforma e equipamentos para 

espaços culturais
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Os acadêmicos do 1º e 3º semestre do curso de 
Direito da CNEC/IESA, participaram, na última se-
mana, das apresentações do Projeto Integrador. No 
3º período, a atividade consistiu na realização de 
uma pesquisa bibliográfi ca para elaboração de um 
artigo científi co.

Partindo do tema central “A Ética do Direito na 
Sociedade Contemporânea”, os estudantes puderam 
optar por um dos seguintes subtemas para realiza-
ção de seu trabalho: Direito e Ética: Uma refl exão 
sobre a ação humana; Os Princípios Éticos na Cons-
tituição Federal de 1988 e os seus Efeitos de Justiça 
Social; A Ética Socioambiental como Princípio para 
o Desenvolvimento Sustentável; A Dimensão Ética 
nos Contratos e Negócios; A Ética e os Direitos Hu-
manos como limites do Direito Penal. A ideia das 
temáticas foi buscar a interdisciplinaridade entre os 
componentes curriculares do semestre.

Segundo a professora coordenadora da ativida-
de, Vera Werle, “para iniciantes na pesquisa e na 
escrita acadêmica, os resultados foram bastante 
satisfatórios, onde os textos alcançaram uma boa 
abordagem teórica e outros surpreendendo pela sua 
criatividade e originalidade, inclusive com a realiza-

ção de pesquisa documental e de campo. Também 
vale destacar que a apresentação oral dos trabalhos 
oportuniza um importante espaço para o desenvol-
vimento da oratória, o que é fundamental para os 
profi ssionais da área jurídica”. “Cabe ressaltar ainda 
a importância de que os alunos sejam orientados e 
acompanhados durante todo o processo, sendo este 
um fator fundamental para que os objetivos do PI 
sejam efetivamente alcançados”, fi naliza a professo-
ra Vera. 

Vagas abertas para 
cursos técnicos 

Encerra amanhã as inscri-
ções para os cursos técnicos da 
Escola Técnica Estadual Presi-
dente Getúlio Vargas.  A escola 
oferece 30 vagas para cada um 
dos cursos  gratuitos de Téc-
nico em Eletrotécnica e Técni-
co em Mecânica. As inscrições 
podem ser feitas sem custos 
diretamente na escola ou pelo 
site: www.educacao.rs.gov.br. 
A prova de seleção está marca-
da para o dia 1º de julho e será 
feita na Escola Getúlio Vargas.

 Os cursos são realizados 
no período da noite, de forma 
concomitante ao ensino médio 
ou subsequente, para os alunos 
que já concluíram o ensino mé-

dio. Os cursos tem a duração de 
quatro semestres letivos, além 
de 400 horas de estágio em em-
presas conveniadas com a esco-
la.

Ao final do curso, o aluno 
recebe cerificado em Técnico 
em Eletrotécnica ou Técnico em 
Mecânica – com credenciamen-
to junto ao CREA.

HABILITAÇÃO
O Técnico em Eletrotécnica 

instala, opera e mantém ele-
mentos de geração, transmis-
são, distribuição e consumo de 
energia. Participa na elabora-
ção e no desenvolvimento de 
projetos de instalações elétricas 

e de infraestrutura de telecomu-
nicações. Aplica medidas para 
uso eficiente de energia elétrica 
e fontes de energia alternativas. 
O Curso habilita para ativida-
des no setor de energia, teleco-
municações e eletrônica.

Já o Técnico em Mecânica 
participa na elaboração de pro-
jetos de produtos, ferramentas, 
máquinas e equipamentos, exe-
cuta a instalação e manutenção 
mecânica de máquinas e equi-
pamentos, controla processos 
de fabricação, aplica técnicas 
de medição e ensaios. O Curso 
habilita para o trabalho com 
projeto e execução de compo-
nentes mecânicos.

Inscrições podem ser feitas na E.T.E.Presidente Getulio Vargas ou pelo site: www.educacao.rs.gov.br

Inscrições para cursos técnicos da Escola Técnica Estadual Presidente Getúlio 
Vargas encerram nesta semana. São 30 vagas para os cursos gratuitos de Técnico 

em Eletrotécnica e Técnico em Mecânica

Acadêmicos do curso de Direito da CNEC/IESA 
apresentam os trabalhos do Projeto Integrador

A atividade aconteceu na CNEC/IESA e teve como tema
“A Ética do Direito na Sociedade Contemporânea”

INFORMATIVO 14ª CRE
Tania Rosana Matos Santiago

Coordenadora Regional da 
Educação - 14ª CRE

E-mail: comunicacao-14cre@seduc.rs.gov.br

ENCONTRO DAS CIPAVES DAS
ESCOLAS ESTADUAIS DO MUNICÍPIO 

DE SANTO ÂNGELO
A 14ª Coordenadoria Regional de Educação, jun-

tamente com o Colégio Estadual Missões, a E.E.E.F. 
Me. Catarina Lépori, o Colégio Estadual Pedro II, 
E.E.E.F. Edi Tereza Flores, Colégio Tiradentes, 
E.E.E.M. Unírio Carrera Machado e o 5º Núcleo dos 
Orientadores Educacionais das Missões - NOEM, 
convidam para o II Encontro das CIPAVES das Es-
colas Estaduais do Município de Santo Ângelo, a 
ser realizado no dia 26 de junho de 2017 das 08h às 
11h30min e das 13h30min às 16h, no GDF Os Farrou-
pilhas. O GDF disponibilizará cartões para o almoço, 
no valor R$18,00. Cardápio: massa, galeto, arroz, 
molho, cuca, saladas e maionese. As reservas dos 
cartões poderão ser feitas através do Fone/Whats 55 
98119 0910 com Sandra. Contamos com a presença.

III ETAPA DO CURSO DE FORMAÇÃO 
CONTINUADA “A PRÁTICA DO SUPERVISOR 

ESCOLAR NUM OUTRO VIÉS”
A Associação dos Supervisores de Educação do 

Estado do Rio Grande do Sul e a Secretaria da Educa-
ção, convidam o Supervisor Escolar, Coordenador Pe-
dagógico e o Orientador Educacional para a III Etapa 
do Curso, dia 28 de junho de 2017, das 08h30min às 
11h30min e das 13h30min às 16h, no Colégio Estadu-
al Onofre Pires com a temática – Competências e ha-
bilidades “Os desafi os no fazer pedagógico docente”. 
Lembramos que de acordo com o Diário Ofi cial de 18 
de fevereiro de 2017, o Secretário de Educação do Es-
tado pelo artigo 15, inciso III, do decreto 47715/2010, 
autoriza o afastamento desses profi ssionais a fi m de 
participarem do curso. Contamos com a presença de 
todos.

14ª COORDENADORIA REGIONAL DE 
EDUCAÇÃO REALIZA FORMAÇÃO DO 

PROGRAMA ACELERA BRASIL
No dia 13 de junho aconteceu na 14ª Coordenado-

ria uma formação para as Professoras e Supervisoras 
que atuam no Programa Acelera Brasil. Na abertura 
do encontro, a coordenadora do Pedagógica, Rute Ri-
beiro Gomes enfatizou a importância do programa de 
Correção de Fluxo que vem reduzindo gradativamen-
te as taxas de repetência e o quanto é signifi cativo o 
trabalho que essa equipe realiza. Na continuidade, a 
coordenadora do programa, Cleni Pires apresentou 
toda a estrutura do mesmo: Objetivos, Material di-
dático, Componentes, Metas, Conteúdos atudinais, 
Fluxo das aulas, Matrizes de habilidades, Planeja-
mento, Avaliação e Sistemática de acompanhamen-
to. Participaram da formação as professoras Marinês 
Maros, Daniela Sanfelice, Vera Rejane Machado e as 
supervisoras Jeni Bisonhim e Cleria Dresch. Tam-
bém acompanhou o encontro a Assessora Pedagógica 
da 14ª CRE Norma Brigo.   

ESCOLA ESTADUAL DE ENSINO 
FUNDAMENTAL ABÍLIO LAUTERT SOLICITA 

IMPLANTAÇÃO DO ENSINO MÉDIO
Na terça-feira (13), a Coordenadora Regional de 

Educação Tania Rosana Matos Santiago e sua equipe 
receberam integrantes da Escola Estadual de Ensino 
Fundamental Abílio Lautert. Na oportunidade, a di-
retora Virlene Amarante deu entrada ao processo de 
implantação do Ensino Médio – Modalidade EJA. A 
solicitação partiu dos alunos da Totalidade 6, turma 
601, com o apoio e aval do Conselho Escolar.

REUNIÃO REGIONAL DE PLANEJAMENTO 
E ORGANIZAÇÃO DAS MEPs 2017

Na sexta-feira (16), aconteceu reunião na 32ª 
CRE – São Luiz Gonzaga com os Interlocutores da 
SUEPRO para Planejamento e Organização das 
MEPS 2017 e realizar a seleção dos Projetos com a 
Comissão de Revisão Científi ca (CRC). Representan-
do a 14ª Coordenadoria Regional de Educação parti-
cipou da formação Rosamari Rossatto.

Michael Garcia

Educação

Assessoria Comunicação CNEC / IESA
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Foi lançado de forma ofi cial na 
noite da última segunda-feira, dia 
19, no Centro Municipal de Cultu-
ra, o Programa Esporte e Lazer da 
Cidade, o (PELC).   O programa 
tem como objetivo principal pro-
porcionar mais esporte e lazer de 
forma totalmente gratuita para 
a comunidade santo-angelense, 
por meio de núcleos em bairros 
da cidade.  Os interessados já po-
dem se inscrever para participar 
das atividades que terão inicio a 
partir do próximo mês.

O secretário Vando Ribeiro de 
Souza destacou que as inscrições 
são gratuitas abrangendo todas 
as faixas etárias, e podem ser fei-
tas diretamente em um dos nove 
núcleos sedes do programa: Gi-
násio Municipal Marcelo Mioso 
(Centro Norte), Escola Municipal 
Mathilde Ribas Martins – CAIC 
– (COHAB), Escola Municipal 
Antônio Manoel (Indubrás), Es-
cola Municipal José Alcebíades 
de Oliveira (Bairro Pippi), Esco-
la Municipal Eurico de Morais 
(Bairro Haller), Escola Estadual 
Catarina Lépori (Bairro Aliança), 
Centro Social Urbano (Bairro Pi-
ppi), Condomínio do Bairro Pilau 

(Bairro Pilau) e Comunidade São 
Cristóvão (Bairro Haller). 

Vando argumenta que os nú-
cleos do PELC estão localizados 
em locais estratégicos para tam-
bém cobrir os bairros adjacentes, 
permitindo a participação de toda 
a população nas atividades físicas 
e culturais ofertadas pelo progra-
ma. A inscrição pode ser feita nos 
horários de funcionamento dos 
locais ou com os presidentes dos 
núcleos comunitários. 

O PROGRAMA
O coordenador do PELC, 

Marlon Moreira, informa que o 
programa envolve 43 profi ssio-
nais, entre eles, coordenadores 
pedagógico e de núcleo e agentes 
sociais de lazer e de esporte recre-
ativo. 

“O PELC proporciona a prá-
tica de atividades físicas e cultu-
rais sem discriminação de faixas 
etárias, incluindo pessoas com 
defi ciência, estimula a convivên-
cia social e a formação de gesto-
res e lideranças comunitárias”, 
justifi cou Moreira. Moreira des-
tacou ainda que o programa tem 
como objetivo principal a demo-

cratização do lazer e do esporte 
recreativo em Santo Ângelo, com 
atividades esportivas e de lazer 
planejadas e realizadas em forma 
de ofi cinas.

Entre as atividades ofertadas 
pelo Programa Esporte e Lazer 
da Cidade estão caminhadas, es-
portes coletivos, tênis de mesa, 
taekwondo, capoeira, música, 
teatro, artesanato, exibição de fi l-
mes, sala de leitura, danças, jogos 
populares e de salão, além de jo-
gos cognitivos, como dama e xa-
drez, além de outras opções. 

PREVENÇÃO
O prefeito Jacques Barbosa 

afi rmou que a implantação do 
PELC, uma parceria entre o Mu-
nicípio e a União, está inserido no 
Programa de Governo como faci-
litador do acesso à população às 
práticas esportivas, culturais e de 
lazer, além de ser extremamente 
importante como prevenção ao 
uso de drogas e à violência, ofere-
cendo opções de atividades para 
todas as idades. Para o prefeito, 
a implantação do PELC marca 
também a retomada dos progra-
mas sociais nos bairros.

Mais esporte e lazer 
para a comunidade

Programa Esporte e Lazer da Cidade, o (PELC), foi lançado ofi cialmente
na noite da última segunda-feira, dia 19, e já recebe inscrições

Lançamento do PELC aconteceu no Centro Municipal de Cultura, na última segunda-feira, dia 19

Esporte e Lazer Antonio 
Rousselet

Minhas Memórias 

antoniocrousselet@hotmail.com.br

O capitão Luiz Carlos Prestes
e sua coluna invitam - Parte I

 
>>>Continuação da edição anterior

O comando da Revolução era aqui em Santo 
Ângelo, embora houvesse um braço na Fronteira 
comandado por Honório Lemes e outro no cen-
tro do Estado comandado por Zeca Neto.

Atacaram Ijuí de trem para obter reabasteci-
mento. Tiveram de voltar de ré, porque os de-
fensores foram avisados de que seriam atacados. 
O comunicado foi por telégrafo, dado por uma 
menina filha do estacionário. Os governistas 
montaram duas linhas de fogo aos dois lados dos 
trilhos e os atacantes ficaram sem ação dentro 
dos vagões.

Como ponto estratégico da Revolução, o Ca-
pitão Luiz Carlos Prestes, então, elevado ao pos-
to de General da Revolução, mandou ocupar a 
ponte do rio Ijuí Grande, deixando o comando e 
guarda do trecho até o Ijuizinho com o Coronel 
Pedro Arão. Foi a última vez que este lutou como 
um comandante  da Revolução.

Foram atacados pelo oitavo Regimento de 
Caçadores de São Leopoldo, mais os dois regi-
mentos de Provisórios, o 28 e o 29, uma força 
três vezes superior. Mandou o comandante do 
Regimento de Caçadores matar os cavalos em 
número de 600, para obrigar a luta ser a pé na 
ponte. Vendo-se perdido, Pedro Arão rompeu o 
cerco e seguiu com o seu sétimo de cavalaria em 
retirada para São Luiz Gonzaga.

Esse foi um combate decisivo para os rumos 
da Revolução. Reuniram-se muitos chefes da 
mesma, tais como Cordeiro de Farias, Juarez Tá-
vora, Tenente Portela, Zeca Neto Honório Lemes 
em São Luiz Gonzaga.

Decidiram seguir para o Norte para se encon-
trarem com as forças de Isidoro Dias Lopes e Ge-
neral Miguel Costa.           

Pedro Arão pediu a Prestes que o liberasse 
de sua palavra de honra de seguir com sua Co-
luna, pois sua revolução estava perdida, porque 
não tinha o apoio das mulheres, como ocorreu 
na Guerra dos Farrapos, onde o apoio das mes-
mas foi decisivo para sua manutenção. (As mu-
lheres de Giruá seguido vinham pedir o retorno 
dos maridos para dar assistências às famílias e 
aos bens). Pedro Arão retornou então com seu 
batalhão para Giruá.

ROMPENDO O CIRCULO DE FERRO
O Estado Maior das forças governistas or-

ganizou um “círculo de ferro” para sitiarem as 
forças revolucionárias e obrigá-las a atravessa-
rem o rio Uruguai e emigrarem para a Argentina, 
criando o cerco com varias unidades do Exérci-
to, Brigada Militar, Forças Provisórias, forças da 
Baia e de São Paulo, estabelecidas em São Borja, 
Santiago, Tupanciretã, Cruz Alta, Santo Ângelo 
e Palmeira das Missões, formando o círculo de 
ferro, o qual, um simples golpe de tática, cortou 
no momento em que ele estava preparado para 
o aperto final no dia 30 de dezembro. Cada um 
desses destacamentos deveria ter mais de 2 mil 
homens num total de 12 mil soldados. Os revo-
lucionários deveriam ter 1.500 homens. Com a 
disposição dessas forças, estava sitiada a zona 
dos revolucionários. Seria a marcha combinada 
sobre São Luiz Gonzaga.

Prestes que era sempre bem informado sobre 
o movimento dos inimigos, teve conhecimento 
desse plano e, no dia 27 de dezembro abando-
nou aquela cidade indo acampar em São Miguel. 
Uma parte da Coluna havia simulado partir para 
Tupanciretã, colocando fogo no campo, despis-
tando, seguiram para o Entre-Ijuís, reunindo-se 
ao restante das Forças no Passo do Camilo, onde 
acamparam antes de baldear o rio, antes de ini-
ciarem a grande marcha.

O Coronel Luiz Caros Prestes procurou passar 
pelo lugar onde o cerco estava menos guarnecido 
e, sem dar um tiro e sem se fazer notar. Quando 
as forças governistas invadiram São Luiz Gonza-
ga, lá não havia nenhum revolucionário. 

>>>Segue na próxima edição.

AI PMSA / Fernando Gomes 
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NO JANTAR DOS NAMORADOS 
DO CLUBE GAÚCHO

Daniela Karling e Ricardo Koch.

Vanise e Júlio César dos Santos.

Marcos e Marilisa Stella Zamberlan, Marisol e Ariel Secchi.

Letícia e Glênio Fraga.

Luís e Seloni Morari.

Márcia e Gilmar Martin. Nei e Cláudia Callegaro.
Jorge da Silveira e 
Rubia Soardi Funke.

Fotos: Margarete MacielFotos: Margarete Macie
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COMENTANDO....
 Aconteceu ontem à noite o lançamento do 5º Festival do 

Cinema de Santo Ângelo - Curta Metragem - no Salão Panorâmico 
do Clube Gaúcho, promotor do evento.
 Está agenda para este domingo, dia 25, mais uma edição da 
tradicional Festa Junina do Clube Gaúcho. A moçada da Ju-Gaúcho 
está a mil preparando as brincadeiras, casamento caipira e muitas 
atrações. Vale agendar!!
 Tudo o que está em voga no mundo fashion está a a sua espera 
na Sfera!
 Neste domingo, dia 25, o Clube Gaúcho vai ser cenário da 17ª edição 
do Chá da Vovó, numa promoção benefi cente do Lions  Clube Santo 
Ângelo Centro. A atração maior vai ser o desfi le das lojas Rosmari, Ana 
Lúcia - Moda Íntima e Daluz Calçados. A renda vai ser destinada para os 
lares de idosos da cidade. Os convites estão sendo comercializados ao 
custo de 25 reais, e para crianças de até 10 anos, 15 reais. 
 Em cartaz no Cine Cisne os filmes: “Mulher Maravilha”, 
“Piratas do Caribe - A Vingança de Salazar” e “A Múmia” em 3D, e 
“Baywatch” em  2D.
  No dia 1º de julho, a partir das 20 horas e 30 minutos  o salão principal 
do Clube Gaúcho vai ser o cenário da 2ª edição do evento “Homens na 

Cozinha” - numa promoção do Rotary Club de Santo Ângelo. Portanto, 
todo o jantar - com diversos pratos, inclusive a sobremesa serão 
produzidos pelos próprios rotarianos. Os convites podem ser adquiridos 
ao custo de 50 reais! Para crianças de 6 a 12 anos o custo é de 25 reais.
 A loja Abusiva - moda masculina, feminina e kids, que não fecha 
ao meio-dia, está repleta de novidades. 

Luana Dupont, uma das belas da Capital 
Missioneira, merecidamente - conquistou 
o título de Vice Miss Turismo do Rio 

Grande do Sul 2017, em concurso realziado 
recentemente no salão principal do Clube 
Gaúcho, em nossa cidade. O seu traje de gala foi 
uma criação do jovem estilista Diego Pivotto.

Foto: Luciara Fotografi asFoto: Luciara Fotografi as

...à noite, a partir das 19 horas, a 
inauguração da nova e ampla sede 
administrativa, e do belo e aconchegante 
salão de eventos do Sindicato Rural de 
Santo Ângelo - pilotada por Cláudio e 
Carla Duarte - dinâmico casal-presidente 
do Sindicato Rural, bem como pelo demais 
membros de sua diretoria. Pelo jeito vai 
ser uma ocasião pra lá de concorrida, pois 
a solenidade marca uma nova fase da 
atuante entidade na Capital das Missões.

Nelson Michel Klahr Mello - na foto 
ao lado de sua esposa Alcinara - 
acrescenta amanhã, dia 22, mais um 
ano em sua vida e com certeza vai 
ser alvo de inúmeros cumprimentos, 
especialmente da esposa Alcinara, 
filha Rafaela, demais familiares 
e amigos. Cabe salientar que o 
Nelson atua com competência na 
editoração eletrônica do nosso 
Jornal, e nas horas vagas auxilia 
sua esposa na direção da Escola de 
Educação Infantil Cascotito, além de 
ser acadêmico do curso de Educação 
Física, na URI Santo Ângelo. Ao 
Nelson, parabéns e sucesso sempre! 

Foto: DivulgaçãoFoto: Divulgação
 ACONTECE AMANHÃ...

 HAPPY BIRTHDAY

Foto: Margarete MacielFoto: Margarete Maciel
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Famílias
Na noite de ontem fi z uma fala com um gru-

po de pais de uma escola estadual de Santo Ân-
gelo. Foram mais de 100 pessoas que enfrenta-
ram a noite fria para acompanhar a entrega de 
boletins e fi car a par do desenvolvimento esco-
lar dos seus fi lhos. Em meio a conversa, onde 
discutíamos a questão de que os pais precisam 
assumir seus compromissos e responsabilida-
des, criando uma cultura de dialogo e paz den-
tro de casa, fui surpreendido por um pai se ma-
nifestou dizendo “não saber mais o que fazer 
com seu fi lho, que o jeito era entregar para as 
autoridades”. Essa fala me chamou a atenção e 
fi quei refl etindo sobre o tema.  

Primeiro, se queremos bons fi lhos, precisa-
mos ser bons pais. Dar o exemplo de conduta 
e retidão morais. Um pai agitado ou agressivo, 
poderá (salvo exceções) criar fi lhos igualmen-
te agitados e/ou agressivos. O velho ditado do 
“Faça o que eu digo e não faça o que eu faço” 
já não cabe mais em uma sociedade cada vez 
mais informada, com crianças e adolescentes 
questionadores como os de hoje. Outro pon-
to a se analisar é como estamos enfrentando 
as problemáticas e administrando os confl i-
tos dentro de nosso lar. Quando dizemos que 
“nada mais podemos fazer pelo nosso fi lho 
ou que não pode mais com o fulano” estamos 
avalizando um comportamento errado e con-
sequentemente empoderando estas crianças e 
adolescentes, invertendo a ordem das coisas, 
tendo em vista que compete aos pais dar limi-
tes, educar, ensinar a respeitar e não o contrá-
rio. Por fi m me preocupa que cada vez mais 
pais e mães estejam se rendendo e relegando 
suas obrigações para as autoridades, que em 
momento algum deverão substituir estas fi gu-
ras paternas, pois mesmo quando estas famí-
lias não apresentam mínimas condições para 
cuidar dos seus fi lhos os órgãos competentes 
buscarão formas de cuidado e proteção, sem 
atribuir a si a fi gura de pai ou mãe.

Ser pai ou mãe é um compromisso assumi-
do diante da vida, da qual exige-se compromis-
so e responsabilidade.

Merece aplauso
Os aplausos seguem para pessoas e enti-

dades de nossa cidade que auxiliam pessoas e 
famílias em situação de vulnerabilidade. Com 
o rigoroso inverno, as ações devem ser mais 
constantes e efetivas para ajudar a quem pre-
cisa.   

Merece uma vaia
Tenho ouvido muitas reclamações em rela-

ção a debilidade do asfalto em alguns trechos 
de ruas da Capital Missioneira. Na rua Antu-
nes Ribas e no fi nal da Avenida Salgado Filho 
(trecho em obras) pedestres e motoristas fa-
zem “malabarismos” para andar pela via.   

Mudando de assunto
Algumas pessoas vieram comentar com 

este articulador sobre a estranheza que causou 
o anúncio da Associação dos Funcionários do 
Hospital Santo Ângelo em aderir a uma plano 
de saúde privado para seus associados, parce-
ria ocorrida recentemente. Cabe dizer que foi 
escolhido um ótimo plano, dos melhores do es-
tado. Entretanto se questiona se a instituição 
de saúde mesmo não poderia atender aos seus 
colaboradores, oferecendo um plano próprio. 
Considerações a parte, o importante é que os 
cerca de 500 associados terão bons serviços 
oferecidos, cuidando e preservando a saúde de 
todos.

Jonatã 
Ferreira

Conselheiro Tutelar e Psicólogo
jonata.junior@bol.com.br

Saúde

O prefeito Jacques Barbosa 
esteve na Secretaria Municipal de 
Saúde onde acompanhou a chega-
da dos medicamentos da farmácia 
básica, recentemente adquiridos 
para suprir a demanda da popu-
lação. Esses medicamentos fazem 
parte da lista básica e contém 108 
tipos de remédios para dor até 
medicação controlada. 

A compra é realizada em mé-
dia a cada dois meses e é feita 
com recursos do município, Es-
tado e União. De acordo com a 
farmacêutica responsável Simo-
ne Alencastro, embora o Estado 
e a União repassem valores para 
a compra dos medicamentos a 
maior parcela de recursos é do 
município. O processo licitatório 
para aquisição dos medicamen-
tos tem ritos a serem cumpri-
dos que demandam tempo e que 
muitas vezes provocam atraso na 
compra e consequentemente na 
entrega dos produtos. Quando 
ocorre o atraso na verba repassa-
da para compras, principalmente 
por parte do Estado, a Secretaria 
Municipal de Saúde adquire de 

forma emergencial os medica-
mentos de maior demanda, tais 
como, anticompulsivos, remédios 
para dor e anti-hipertensivo. 

Esses medicamentos abas-
tecem a farmácia da Secretaria 
Municipal de Saúde, o programa 
da Estratégia de Saúde da Famí-
lia, Unidades Básicas de Saúde 
da cidade e interior, Presídio Re-
gional de Santo Ângelo e a FASE. 
Somente na Secretaria Municipal 

de Saúde são atendidas quatro-
centas pessoas/dia. Para retirar 
medicamentos o paciente precisa 
apresentar o cartão do Sistema 
Único de Saúde (SUS) e a receita 
médica. 

Segundo informações do pre-
feito, somente no primeiro semes-
tre deste ano o município já inves-
tiu R$ 363.100,00 com aquisição 
da lista básica de medicamentos 
para distribuição a população. 

Unimed Missões lança o 
Guia Médico Mobile

 Aplicativo disponível na Play Store,  permite ao seu usuário a visualização de 
toda a rede prestadora de serviços Unimed Missões/RS

Município investe mais de R$ 363 mil
em medicamentos

O prefeito Jacques Barbosa acompanhou a chegada dos medicamentos da 
farmácia básica, recentemente adquiridos para suprir a demanda da população
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Visando oferecer praticidade e agilidade aos 
clientes, a Unimed Missões/RS implantou uma 
nova ferramenta de comunicação com seus públi-
cos, o Guia Médico Mobile. 

O sistema permite ao seu usuário a visualiza-
ção de toda a rede prestadora de serviços Unimed 
Missões/RS, tanto para médicos especialistas, 
como Hospitais, Clínicas e profissionais creden-
ciados. Para isso, basta baixar o aplicativo gratui-
to, disponibilizado para smartphones, na loja vir-
tual Play Store, digitando Unimed Missões Mobile 
Saúde. Inicialmente somente os smarphones com 
sistema operacional Android terão acesso ao sis-
tema.  

Além de informações sobre a rede prestadora 

Unimed Missões/RS, a ferramenta permite a visu-
alização de notícias, comunicados e demais apli-
cabilidades de interesse do usuário. 

Além do design moderno, o guia médico mobi-
le atende às exigências da ANS- Agência Nacional 
de Saúde Suplementar, em sua RN 190 no que diz 
respeito à forma de apresentação das informações 
para consulta dos clientes. O resultado da busca 
traz informações como nome, telefone, endereço e 
especialidade do médico e prestador, além de re-
lacioná-lo a uma rede específica de atendimento. 

Essa é mais uma facilidade que a cooperativa 
oferece aos seus clientes, através de consulta rápi-
da, disponibilizada gratuitamente por aplicativo, 
trazendo comodidade e agilidade.

Michael Garcia
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O Sindilojas Missões divulgou na última sexta-
-feira, dia 16 a lista de contemplados na Campanha 
Amor em Dobro, que, entre outros prêmios vai le-
var uma pessoa para Gramado, com direito a hos-
pedagem, alimentação e um acompanhante. 

Segundo o Sindlojas, a campanha registrou um 
grande volume de vendas durante o período. Foram 
mais de 20 mil cupons. Como a regra era de um 
cupom a cada compra acima de R$ 50,00, a cam-
panha cumpre seu objetivo, que é o de fomentar a 
venda no comércio local.

Durante o sorteio o presidente do Sindilojas 
Missões, Gilberto Aiolfi , destacou o empenho do 
empresariado que apostou na promoção. “Alguns, 
inclusive, capricharam na decoração de sua vitri-
ne para a promoção. E teve empresários que uti-
lizaram seus espaços em mídia impressa e rádios 
para divulgar mais a campanha, o que a gente re-
conhece e agradece”, destacou, acrescentando que 
nas campanhas promocionais o que sobressai é o 

engajamento tanto de associados quanto de repre-
sentados.

A coordenadora da Comissão de Markerting, 
Eventos e Promoções, Loiva Kaiser, também par-
ticipou do sorteio. Juntamente com o secretário de 
Indústria e Comércio do município, João Baptista 
Santos Silva.

A coordenação do Festival 
Cidade das Tortas 2017, este-
ve reunida com empresários do 
setor de gastronomia na última 
sexta-feira, dia 16. A reunião 
teve como objetivo,  apresentar 
o projeto do Festival e ouvir os 
empresários, bem como dar se-
guimento as ações necessárias 
para a realização do evento, que 
tem data marcada para 06 a 10 de 
setembro, na Praça das Catedral. 
Participaram da reunião o pre-
sidente da entidade promotora, 
Sindicato dos Hotéis, Bares, Res-
taurantes e Similares, Geovani 
Gisler; o secretário de Indústria e 
Comércio de Santo Ângelo, João 
Baptista Santos Silva, e uma das 
coordenadoras, a jornalista Edna 
Lautert. Expositores confi rmados 

e interessados também participa-
ram da reunião, buscando ouvir 
mais detalhes sobre o evento.

A programação do evento vem 
sendo debatida entre a comissão 

organizadora, expositores e a 
produção cultural. A MK será a 
responsável pelo Projeto Cultu-
ral do evento, aprovado pela Lei 
Rouanet. 

CONTEMPLADOS 

VALES-COMPRA DE R$ 500,00
1 - Gelson Roberto Bueno, que adquiriu sua compra na 
Loja Karolinna.
2 - Nara R. Pithon, que adquiriu seus produtos na Loja 
de Calçados Farroupilha.
3 - Fernanda da Rosa Teixeira, que comprou seus 
produtos na Gabi Calçados.

VIAGEM A GRAMADO:
Graziela da Silva, que adquiriu seus produtos na Loja 
Karolinna.

Contemplados na 
Campanha Amor em Dobro

Sindlojas Missões divulgou na última sexta-feira, dia 16, a lista 
de contemplados na Campanha Amor em Dobro

Reunião debateu preparativos do
Festival Cidade das Tortas 2017

Organizadores do festival estiveram reunidos com empresários nesta semana para 
debater assuntos relacionados a preparação do evento que acontece em setembro

Divulgação

Cidade

Pode ser que esse seja uma das dicas mais 
interessante que você vai ver, pois é muito co-
mum as pessoas realizarem fórmulas mirabo-
lantes para ter esse resultado. Selecione todos 
os números a serem convertidos e acesse > 
Formatato do Número.

Será exibida a caixa de diálogo Formatar 
Células.

Clique na guia Número > Categoria Perso-
nalizado. O símbolo # (cerquilha) representa o 
formato de número dentro do Excel. Quando 
criamos a formatação personalizada #.##0,00 
na caixa Tipo, isso representa que será exibi-
do o número com o formato de milhar e com 2 
casas decimais. Para exibir o formato dividido 
por 1000 acrescente um ponto fi nal (.) ao tér-
mino da formatação 

Acrescentando o ponto fi nal. Observe onde 
e o resultado. Clique em OK.

 

A p e n a s 
como com-
p l e m e n t o 
dessa forma-
tação, caso 
deseje for-
matar o nú-
mero divi-
dindo-o por 
1 . 0 0 0 . 0 0 0 
(um mi-
lhão), acres-
cente mais 

um ponto fi nal ao término da formatação. 

andre@escolabigmaster.com.br

Dividir os números por 
1000 sem fórmula no 

Microsoft Excel

André Ruschel
Divulgação
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Esporte

Asaf goleia o Meninos da Vila
pela Série Bronze

Em partida válida pela 9ª rodada 
da Chave 2 da Série Bronze, a Asaf en-
frentou no sábado, dia 17, a equipe do 
Meninos da Vila na cidade de Carazi-
nho, vencendo de goleada fora de casa.

No primeiro tempo a Asaf conse-
guiu marcar dois gols de bola parada, 
através dos atletas Nathan e Maurício. 
Também na primeira etapa da partida 
a Asaf teve um desfalque, pois o ala 
Maiquinho se lesionou e não conse-
guiu retornar ao jogo.

 Já no segundo tempo o técnico Fa-
binho, intensifi cou a marcação e apro-
veitou os contra-ataques para ampliar 
o placar, que foi encerrado com gole-
ada de 7 a 0. O Meninos da Vila não 
conseguiu marcar nenhum gol devido 
a boa marcação e excelente atuação do 

goleiro Júnior que fez grandes defesas.  
Os gols da Asaf na segunda etapa 

foram marcados novamente por Mau-
rício (2), Mauricinho, Rob e Léo.  A 
próxima partida da equipe adulta da 
Asaf será no sábado, dia 24, contra 
o Jaboticaba Futsal também fora de 
casa. 

Com o empate da equipe de Cha-
pada em casa, líder do campeonato, 
a diferença na tabela de classifi cação 
caiu para apenas três pontos, com a 
ASAF permanecendo na vice-lideran-
ça. No próximo fi nal de semana tam-
bém jogará a categoria de base sub-17 
da Asaf,  enfrentando a equipe do Real 
de Itaqui no domingo dia 25, em casa, 
no ginásio Marcelo Mioso, a partir das 
16 horas.

Elite é derrotado em casa
na Terceirona

O Elite Clube Desportivo sofreu 
mais uma derrota na segunda fase da 
Terceirona Gaúcha. Jogando em casa, o 
Galo Carijó perdeu pelo placar de 2 a 0 
para o PRS, no último domingo, dia 18.

 O primeiro gol do PRS saiu aos 43 
minutos com Douglas, após aproveitar 
a falha do goleiro Porto. E o segundo 
gol saiu em cobrança de falta aos 26 
minutos do segundo tempo com Dou-

glas, após Porto defender e acabar em-
purrando para o próprio gol.

 Com o resultado o Elite segue na 
lanterna do grupo com nenhum ponto 
marcado.

 A equipe sofreu sua quarta derrota 
consecutiva nesta segunda fase. Nesta 
quarta-feira, 21, o clube missioneiro-
enfrenta o Grêmio fora de casa e no 
domingo, 25, o PRS em Garibaldi.

AI PMSA / Fernando Gomes

Dois jogos abriram os 
Campeonatos Municipais de 
Futsal, Primeira e Segunda di-
visão, que teve a média de seis 
gols por partida. A abertura 
ofi cial do certame aconteceu 
na sexta-feira, dia 16, no Gi-
násio Marcelo Mioso e reuniu 
atletas, lideranças locais e a co-
munidade.   Em partida válida 
pela chave A da Segunda Divi-
são, o Real Beer venceu por 4 
a 1 o Auto Clean, com gols de 
Anderson em duas oportuni-
dades, Fernando e Marcelo. 
Lucas Maicá assinalou o gol de 
honra do Auto Clean.

Na primeira rodada válida 
pela Primeira Divisão do Mu-
nicipal de futsal, pela chave B, 
o Borussia ganhou pelo placar 
de 5 a 2 da Associação Santo 
Antônio. Patrick e Douglas 
chegaram às redes em duas 
oportunidades e Eduardo fe-
chou o placar para o Borussia. 
Thales e Andrei descontaram 
para o Santo Antônio.  Os 
jogos da segunda divisão se-
guem hoje, a partir das 20 ho-
ras, no Ginásio Marcelo Mioso 
com três partidas: Resenha 
Footbar x Penharol FC (chave 
B); Estação Quilmes x Centro 

Sul (chave C); e Tottenhan F.C 
x Academia Jovem (chave D).

ABERTURA OFICIAL
Antes de a bola rolar na 

quadra do Ginásio Municipal, 
o prefeito Jacques Barbosa e 
o secretário municipal de Tu-
rismo, Esporte, Lazer e Juven-
tude, Vando Ribeiro de Souza, 
conduziram a solenidade de 
abertura ofi cial do Campeonato 
Municipal de Futsal. O prefeito 
salientou o expressivo número 
de equipes, atletas e dirigentes 
participantes – em torno de 
660 pessoas envolvidas - e que 
o Ginásio Marcelo Mioso está 
entregue à comunidade des-
portista em plenas condições 
de uso. Jacques lembrou tam-
bém a importância histórica do 
ginásio que já foi palco de duas 
fi nais do campeonato gaúcho 
de futsal envolvendo equipes 
santo-angelenses. 

Já o secretário de Turismo 
anunciou que o Campeonato 
Municipal de Futsal homena-
geará o desportista Cláudio 
Adair Teixeira, o Pelezinho, 
em reconhecimento aos ser-
viços prestados ao esporte de 
Santo Ângelo e da região. Pe-

lezinho, massagista e roupei-
ro com destacada atuação em 
prol do esporte amador, fale-
ceu no dia 22 de maio em Três 
Passos. Vando Ribeiro de Sou-
za disse ainda que o municipal 
de futsal é fator de integração 
da comunidade através do 
esporte e uma das marcas de 

gestão do governo municipal. 
Após as manifestações, o 

atleta Gilson Rieger procedeu 
a leitura do juramento do atle-
ta. A cerimônia de abertura 
contou ainda com a presença 
do vereador Valdonei da Luz, 
representando a Mesa Direto-
ra da Câmara de Vereadores; 

Paulo Machado presidente do 
Conselho Municipal de Des-
portos (CMD) e coordenador 
de Esportes da Secretaria de 
Turismo e Esportes; Gelson 
Bettker, presidente da Asso-
ciação Santo Ângelo de Futsal 
(ASAF), além de desportistas 
de Santo Ângelo.

Municipal de Futsal abre com 
média de seis gols por partida

Certame foi aberto ofi cialmemte na noite da última sexta-feira, dia 16. 41 equipes estão inscritas na 1ª e 2ª divisão

Dois jogos abriram a competição na última sexta-feira, dia 16
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Segurança

A 75ª edição da Operação 
Viagem Segura de Corpus Chris-
ti encerrou-se à meia-noite desse 
domingo, dia 18, com quase 45 
mil veículos fi scalizados e 12 mil 
autuações. Desde a zero hora da 
quarta-feira, dia 14, foram reco-
lhidos 1,2 veículos e 218 carteiras 
de habilitação irregulares. O fe-
riado contabilizou menos mortes 
no trânsito em comparação com 
o ano passado. Foram dez vítimas 
fatais em cinco dias (médias de 
duas mortes por dia).

Esse número representa me-
nos da metade das mortes ocorri-
das no local do acidente de 2016, 
quando 22 pessoas perderam a 
vida em cinco dias (redução de 
54,5%), que chegaram a 35 com o 
acompanhamento dos feridos nos 
30 dias pós-acidente. Em 2015 fo-
ram 38 vítimas no mesmo perío-
do. A operação deste ano também 
contabilizou 162 feridos nas vias 
municipais e rodovias gaúchas 
neste feriado. No total, foram 188 
acidentes.

Os órgãos de fi scalização apli-
caram 3.541 testes de etilômetro 
e autuaram 105 condutores por 
embriaguez, dos quais 43, além 
de responderem por infração ad-
ministrativa, foram enquadrados 
em crime de trânsito e encami-
nhados à delegacia. Outros 86 fo-
ram autuados por recusa ao teste 
do etilômetro. Todos esses 191 
condutores sofrerão as sanções 

administrativas do artigo 165 do 
Código de Trânsito Brasileiro: 
multa de R$ 2.934,70 e suspen-
são do direito de dirigir por um 
ano (além da retenção do veícu-
lo e do documento). Em caso de 
reincidência em um ano, aplica-
-se a multa em dobro e é instau-
rado Processo de Cassação do 
Direito de Direito de Dirigir em 
desfavor do infrator.

SOBRE A VIAGEM SEGURA
A Operação Viagem Segura é 

um dos principais programas de 
segurança no trânsito do estado, 
contabilizando, desde o feriado 
de Proclamação da República de 
2011, mais de 4,9 milhões de veí-
culos fi scalizados. 

O resultado foi a autuação de 

829,8 mil infrações, o recolhi-
mento de quase 80,1 mil veículos 
e 21,5 mil Carteiras Nacionais 
de Habilitação. Foram aplicados 
167,6 mil testes de etilômetro, 
que registraram mais de 16,2 mil 
infrações por alcoolemia, incluin-
do aqui 1,5 mil autuações por re-
cusa.

A operação congrega os es-
forços de Detran/RS, Polícia Ro-
doviária Federal (PRF), Brigada 
Militar (BM), Comando Rodoviá-
rio da BM (CRBM) e Polícia Civil 
para reforçar a fi scalização e pro-
mover ações de conscientização 
com o apoio de ANTT, Cetran/
RS, Daer, EGR, Famurs, Metro-
plan, SindiCRD, órgãos de trânsi-
to municipais (EPTC, na Capital), 
Fecam, Setcergs e Lions Club.

Feriado de Corpus Christi registra 
menos mortes no trânsito

Feriado registrou dez vítimas fatais no trânsito. Em um dos acidentes, 
dois jovens morrearam na ERS-218, Zona Rural de Santo Ângelo.

Operação contabilizou quase 45 mil veículos fi scalizados e 12 mil autuações

Divulgação

Visita ao Espaço Cultural Marechal Rondon
O Espaço Cultural Marechal Rondon do 

1º Batalhão de Comunicações recebeu a visi-
ta dos alunos do Colégio Tiradentes da Bri-
gada Militar no último dia 12. 

Na ocasião, cerca de 30 alunos do 3º ano 
do Ensino Médio e professores conheceram 
a história do Patrono da Arma de Comunica-
ções – o Marechal Cândido Mariano da Silva 
Rondon. 

Também tiveram contato com objetos 
pessoais do Patrono, uniformes históricos 
do Exército Brasileiro e materiais utilizados 
pela Força Expedicionária Brasileira na 2ª 
Guerra Mundial. 

Alunos e professores conhecerama História do Patrono da Arma de 
Comunicações – o Marechal Cândido Mariano da Silva Rondon

Homem é preso em flagrante pela 
Brigada Militar após assalto a pedestre 

Um homem foi preso em fl agrante após assaltar 
uma jovem na Zona Sul de Santo Angelo. Por volta 
das 22h40min, da última segunda-feira, a Brigada 
Militar foi solicitada para atenter uma ocorrência, em 
que uma jovem de 24 anos de idade foi surpreendida 
na Av. Venâncio Aires próximo a Av. Rio Grande do 
Sul por um individuo que agarrou a vitima pelo cabe-
lo e obrigou a entregar-lhe uma mochila na qual pos-
sui um aparelho de telefone celular uma carteira com 
documentos pessoais e certa quantia em dinheiro.

O meliante simulou com a mão no bolso ter uma 
arma apontada para a vítima, que mediante a ame-

aça entregou-lhe a mochila com os pertences, logo 
após, populares ligaram para a BM informando o 
roubo e o destino tomado pelo acusado.

Mediante buscas nas imediações a guarnição en-
controu um individuo com as características infor-
madas e com os pertences da vitima que reconheceu 
o meliante como o autor do roubo. O mesmo foi pre-
so e conduzido a Delegacia de Polícia onde diante 
dos fatos a Autoridade Policial determinou a lavra-
tura do fl agrante pela autoria de roubo a pedestre, o 
meliante foi entregue ao sistema prisional e os obje-
tos furtados restituídos a proprietária

Divulgação 1º BCom

Porte  ilegal de arma de fogo
Às 8h10min da segunda-feira, dia 19,  uma 

uma empresa da ERS 344 solicitou que policiais 
militares fossem até o estabelecimento a fi m de 
apreender uma arma , que segundo o funcionário 
dessa empresa, foi localizado no interior de um 
veículo, o qual foi recolhido por medidas admi-
nistrativas na cidade do Entre-Ijuís. Trata  se de 
uma arma de fogo calibre 22, foi encontrada en-
tre o banco traseiro e a espuma da armação de 
ferro do banco traseiro. Sendo assim a guarnição 
efetuou uma busca minuciosa e localizaram um 
cartucho .38 , e sete de .22 , e um aparelho de 
telefone celular, foi aprendido e apresentado na 
delegacia de policia para providências legais.

Desobediência de ordem judicial
Às 5h  da segunda-feira, dia 19, a Brigada Mi-

litar foi solicitada na Rua Gabriel Rodrigues de 
Almeida, Bairro São Pedro onde a vítima uma 
mulher de quarenta anos de idade informou que 
seu ex marido, por varias vezes bateu na porta 
de sua residência tentando convencer a mesma 
de aceitá-lo novamente para um relacionamen-
to pois não concorda com a separação. Diante 
da recusa da ex esposa ameaçou arrombar a 
porta da residência, com a chegada da BM a vi-
tima conseguiu sair do interior da residência e 
apresentou a guarnição de Serviço a ordem de 
medidas protetivas e afastamento do ex marido 
por pelo menos cem metros da vitima e de sua 
residência, o individuo foi preso e conduzido a 
Delegacia de Policia para os procedimentos le-
gais onde o acusado será ouvido em inquérito 
por Desobediência a Ordem judicial.

Prisão de foragido
Às 11h10min da sexta-feira, dia 16, uma Guar-

nição da Brigada Militar em patrulhamento pela 
Av. Sagrada Família proximidades do Rio Itaqua-
rinchim realizou abordagem de um indivíduo, 
sendo que através de consulta no Sistema Inte-
grado verifi cou tratar-se de indivíduo em situa-
ção de foragido. Foi dada voz de prisão e conduzi-
do até a DPPA para as providências legais.

Prisão por furto
qualificado em veículo

Às 4h40min do útimo sabado, dia 17, uma 
guarnição da Brigada Militar em patrulhamento 
pela Rua 3 de Outubro realizou abordagem de um 
indivíduo que carregava em via pública uma cai-
xa de som automotivo a qual havia sido furtado 
momentos antes do interior de um veículo na Av. 
Brasil. A vítima foi contatada e reconheceu como 
ser de sua propriedade. Foi dada voz de prisão e 
conduzido o acusado até a DPPA onde foi lavrado 
o fl agrante.

Posse irregular de munição
Às 14h45min da sexta-feira, dia 16, uma 

guarnição da Brigada Militar em patrulhamento 
ostensivo pelo Bairro Santo Antônio ao tentar 
abordar dois indivíduos acompanhados de uma 
mulher, um deles empreendeu em fuga, não 
sendo localizado. Ao realizar a revista e identi-
fi cação nos demais verifi cou-se tratar-se de uma 
adolescente e um de maior idade. Com a adoles-
cente foi localizado: um simulacro; 11 munições 
reais Calibre .22; R$ 50 reias com cinquenta 
centavos (em notas diversas). Ao ser indagada 
a procedência a menor afi rmou que o dinheiro e 
munições pertenceriam ao outro individuo que 
conseguiu fugir da guarnição. Diante dos fatos a 
menor e o outro individuo foram encaminhados 
a DP para as providências legais.
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Ofertas  válidas de 20/6 a 22/6/2017

FILÉ DE CAÇÃO DIPEFAL 
500G 

R$ 9 ,90

CEBOLA KG 

R$ 1 ,48

EMPANADO FRANGO 
PERDIGÃO 100G 

R$ 0 ,68

PERNIL SUÍNO KG

R$ 8 ,98

CEREAL NESCAU 270G

R$ 5 ,98

VINHO DUE FRADEI 1,9L 

R$ 12 ,98

PAPEL HIGIÊNICO FINOPEL
C/ 12 ROLOS 60M 

R$ 8 ,99

CERVEJA ANTARCTICA 473ML

R$ 1 ,99

12 UN P/ CLIENTE

R$ 8 98

BEBIDA LÁCTEA FRUT TROPICAL
SANTA CLARA 1L 

R$ 1 ,48

CAFÉ IGUAÇU EXTRA FORTE
SACHÊ 50G 

R$ 2 ,79

BATATA DOCE KG

R$ 1 ,39

1R$ 1 ,48

O inverno iniciou ofi -
cialmente às 1h24min 
desta quarta-feira, po-
rém a semana já regis-
trou geadas e baixas tem-
peraturas na região das 
Missões.  Às 7h da manhã 
de ontem os termôme-
tros registraram 2ºC em 
Santo Ângelo e a geada 
que se formou durante a 
noite “congelou” o para-
-brisa de alguns carros e  
se acumulou nas gramas. 

De acordo com o Ins-
tituto Nacional de Mete-
orologia (Inmet), o perí-
odo se caracteriza pela 
chegada de massas de ar 
frio, procedentes do sul 
do continente, que der-
rubam as temperaturas. 
Essa queda pode provo-
car formação de geadas 
no Sul e neve nas áreas 
serranas e de planalto no 
sul do país durante toda 
a estação.

O Paraná, Santa Ca-

tarina e o nordeste do 
Rio Grande do Sul de-
vem ter chuvas acima 
da média. O aumento 
de frentes frias vai con-
tribuir para maiores va-
riações de temperatura 
ao longo dos próximos 
três meses. Mesmo as-
sim, elas se mantêm de 
normal a abaixo da mé-
dia, o que favorecerá as 

geadas, que devem ser 
menos intensas do que 
em 2016. “Novos epi-
sódios de neve podem 
ocorrer, principalmente 
em julho, nas áreas pro-
pícias ao fenômeno”, diz 
o Prognóstico de Inver-
no do Inmet.

A estação mais fria do 
ano segue até o dia 22 de 
setembro às 17h02min.

O inverno chegou
Inverno chegou ofi cialmente às 1h24min desta quarta-feira. De 

acordo com o Inmet, estação será marcada pela variação
de temperaturas, geadas e neve nas regiões serranas

Michael Garcia

Veículo estacionado na Avenida Rio Grande do Sul, na Zona 
Sul da cidade fi cou coberto pela geada


